10. ÉTENDRE LE PARTENARIAT

Actions à mettre en œuvre au cours des 5 prochaines années dans le cadre du processus de la TICAD - (Plan d'Action de Yokohama)

Le Processus de la TICAD accentuera les efforts en vue de :

- (1) Promouvoir la Coopération Sud-Sud et en particulier la Coopération Asie/Afrique ;
- (2) L'Approfondissement de l'Intégration régionale ;
- (3) L'Extension du partenariat.

Principales actions entreprises jusqu'à la date de février 2009 sous le couvert du processus de la TICAD

• Promotion de la Coopération Asie/Afrique

Afin d'aider à la promotion d'une culture de la productivité en Afrique et le transfert de l'expertise et des connaissances de l'Asie vers l'Afrique, une réunion des experts et plusieurs cours de formation ont été organisés. Un projet pour le transfert de technologies dans le cadre de la production d'antipaludéens a été initié. Des villages modèles ont été créés en vue de la promotion du concept d'agriculture durable dans un environnement africain et afin de partager les meilleures pratiques.

• Approfondissement de l'Intégration régionale

Trois guichets uniques aux frontières (OSBP) ont été introduits dans le cadre du processus de la TICAD afin de faciliter le commerce régional et les migrations.

• L'extension du Partenariat

Une étude d'évaluation des besoins et un projet de faisabilité d'un réseau universitaire Afrique/Asie sont en cours d'exécution en collaboration avec l'Unité spéciale pour la coopération Sud-Sud / PNUD, et en collaboration avec l'UNESCO et l'UNU.

Vingt pays de l'Afrique sub-saharienne ont participé aux troisièmes programmes de formation—pays entrepris au Kenya en fin 2008 ; l'objectif était le développement des capacités en formation d'enseignants grâce à l'expertise acquise en mathématiques et en sciences par le biais de la coopération technique.

L'élargissement de ce partenariat par le truchement de la coopération triangulaire parmi les pays africains a également été développé dans différents projets de développement, notamment dans l'agriculture, l'agro-alimentaire, la pêche etc.

Défis à venir

 Un large partenariat et une approche participative intégrant le secteur privé, la société civile et la communauté universitaire sont cruciales à la promotion effective du développement durable du continent africain. Les pays africains sont encouragés

- à inclure le plus grand nombre possible d'acteurs dans le processus de développement afin de renforcer les facteurs d'appropriation.
- Il est nécessaire de mettre davantage l'accent sur la promotion de la coopération triangulaire Japon-Afrique-Afrique, en prenant pour fondement les progrès déjà réalisés dans cet important secteur. Dans la réalisation de cet objectif, le développement des capacités du côté du fournisseur est indispensable pour promouvoir efficacement, et à long terme, une coopération mue par la demande. Une plus grande « appropriation » de la coopération triangulaire par les pays africains est également nécessaire.

(fin)